
Je compte sur l'Eternel, mon rocher et ma forteresse

J’espère en l’Eternel, mon âme espère, Et j’attends sa promesse.  
Mon âme compte sur le Seigneur, Plus que les gardes ne comptent sur le matin.  
Israël, mets ton espoir en l’Eternel ! Car la miséricorde est auprès de l’Eternel,  

Et il multiplie les délivrances.  Psaume 130 : 5-7 

Prédication de Mustapha Aliouat du 29 janvier 2023 à St. Vivien-de-Médoc

Dans cette prière du psalmiste nous trouvons trois personnages importants :

Dans le 1er personnage nous pouvons nous y identifier. A la place du « je » du psalmiste, nous pouvons mettre notre 

prénom.

Nous trouvons aussi quatre verbes, quatre attitudes :

Le 3ème verbe, compter, est suivi des gardes qui comptent sur le matin. Ceux qui veillent sur la sécurité des 
habitants de la ville.

Jusqu’au début du 20ème siècle de nombreuses villes étaient protégées par des murailles, contre des 
brigands et des envahisseurs. Pour entrer dans le cœur de la ville, il fallait franchir des portes qu’on fermait la 
nuit. 

 C’est pourquoi, nous trouvons encore aujourd’hui à Bordeaux 6 portes. Porte d’Aquitaine, Porte Dijeaux, 
Porte Cailhau… 

A Paris il y a 38 Portes : la Porte d’Orléans, Porte de Versailles, Porte d’Italie… 

A Jérusalem il y a aussi 8 portes : la Porte de Jaffa, la Porte de Sion, la Porte de Damas…

Le psalmiste : « je »

Les gardes

L'Eternel

espérer
attendre
compter
mettre



A chaque porte, il y avait des gardes, il y a bien longtemps. Ceux-ci criaient au milieu de la nuit tombée « il est 
minuit braves gens, dormez en paix ».

Aujourd’hui nous dormons en sécurité, nous n’avons pas besoin que la police nous dise, « dormez en paix ». 
Les gardes, par leur présence et surtout par leur vigilance, rassuraient les habitants. Ils étaient toute la nuit 
en état d’alerte au moindre bruit, et scrutaient toute ombre, tout mouvement, suspectes.  

Et ils attendaient avec impatience que Vénus l’étoile du matin disparaisse du ciel, pour laisser la place à 
l’aurore. Le petit matin est enfin là. Moment de soulagement et de délivrance.  Le soleil apparaît à l’horizon et 
sa présence efface les peurs de la nuit. 

Le Christ majestueux et glorieux d’Apocalypse 22 : 16 se présente à Jean (à nous aussi) comme l’Etoile du 
Matin. Son rayonnement nous rassure et fait disparaître toute angoisse qui nous habite.

Dans l’Ancien Testament, le Seigneur est parfois comparé à une forteresse ou à une tour de refuge fortifiée. 
Dans le psaume 127 dit de Salomon au 1er verset nous lisons : 

« Si l’Eternel ne garde la ville, Celui qui la garde veille en vain. » 

Dans le psaume 34 du roi David au 8ème verset nous lisons :  
« L’ange de l’Eternel campe autour de ceux qui le craignent, Et il les arrache au danger. Sentez et voyez 
combien l’Eternel est bon ! Heureux l’homme qui cherche en lui son refuge. » 

Voilà un très bon conseil. La Parole de Dieu nous apprend que l'Eternel, notre Seigneur, attend quelque 
chose de nous tous.

Mais qu’attend-t-il de nous ?

Une chose simple. Qu’on le croit sur parole. Qu’on lui fasse confiance. Il nous gardera ! Voilà une certitude.

Sans la confiance, il n’y a ni vie de couple, ni vie de famille, ni d’amitiés. La communauté, l’associatif, le collectif, 
bref le « vivre ensemble », n’aurait ni sens, ni vie ! Car, comme disait le grand Aristote, « l’homme est un animal 
social. » 

Mais aussi sans confiance, il n’y a pas de foi ! Sans la confiance on n’arrive à rien ! 

Dieu veut que nous le croyions sur parole, à toutes ses promesses.

« Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu’à la fin du monde » Matth. 28 : 20

« Ne vous inquiétez pas pour votre vie… » Matth. 6 : 25 

Parce votre Père céleste sait ce que vous avez besoin, verset 32.

Si je veux me rendre quelque part en bus, ou en taxi, je dois faire confiance au chauffeur.
Si je suis souffrant, je dois faire confiance aux compétences du personnel médical. 
Si j’ai faim je dois faire confiance au savoir-faire des professionnels de l’alimentation. 

Croire à son amour : 

 Compter sur lui : 

Pourquoi ? 



Dieu nous appelle non seulement à son salut, mais aussi à vivre dans la paix et la joie. L’angoisse et l’inquiétude 
peuvent être vaincues. Voilà la bonne nouvelle !

 « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. Car je suis doux et 
humble de cœur ; et vous trouverez du repos pour vos âmes ».   Matth. 11 : 28 – 29

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous donne pas comme le monde donne. Que votre 
cœur ne se trouble point, et ne s’alarme point ».  Jean 14 : 27

 La foi est comme une échelle qui monte au ciel et nous permet de mieux voir Dieu. Une échelle à de 
nombreux barreaux. Nous devons les gravir un par un, chaque jour.  Car chaque jour il y a une parole de 
réconfort à découvrir. Chaque jour il y a une nouvelle joie à vivre. 

Le soleil, les feuilles multicolores de l’automne, le bonjour d’une personne connue, ou inconnue… peuvent 
être une raison de se réjouir.   

Nous avons débuté notre méditation avec 4 verbes, nous la terminerons avec 4 autres verbes :

Comme tout habitant de Jérusalem ou de Bordeaux des siècles passés, était rassuré par les gardes, nous 
aussi, nous pouvons vivre chaque jour, rassurés par notre Seigneur.  

C’est pourquoi, nous pouvons nous réjouir comme David dans II Samuel 22 : 2 à 7 et le psaume 18 : 2 à 3 :

« Eternel, mon rocher, ma forteresse, mon libérateur !  
Mon Dieu, mon rocher, où je trouve un abri ! Mon bouclier, la force qui me sauve, ma haute retraite ! Je 
m'écrie : Loué soit l'Eternel ! Et je suis délivré de mes ennemis.  Les liens de la mort m'avaient 
environné, Et les torrents de la destruction m'avaient épouvanté…J’ai crié à mon Dieu …il a entendu ma 
voix ».

Alors refusons la tristesse, le découragement et l’inquiétude. C’est cela aussi, être un croyant pratiquant.  

Rappelons-nous les belles paroles, de ce cantique, qu’on aime tant chanter : 

Jésus est au milieu de nous, son regard s’abaisse sur nous, sa douce voix l’entendez-vous ?  
Je veux vous bénir tous, je veux vous sauver tous, oh je vous aime tous. 

« Celui qui te garde ne sommeillera point. Voici, il ne sommeille ni ne dort,  
Celui qui garde Israël ». Psaume121 : 3 à 4.

« Sur tes murs, Jérusalem, j’ai placé des gardes ; Ils ne se tairont ni jour ni nuit ».  Ésaïe 62 : 6

ne pas s’inquiéter
ne pas se décourager
ne pas oublier
ne pas s’attrister


